
О Б Я З А Т Е Л Ь Н Ы Й ( О О О Ь Ч -V

э КЗ ,р
Б У«U

ГАЗЕТА НЕФТЕГАЗОВОЙ] [КОМПАНИИ

АВНЕФТЬ
№16 (40) 

25 октября 
2002 года

лавйешть
МЕЖРЕГИОНАЛЬНЫЙ

ВЫПУСК

НА ПОРОГЕ 
ПРИВАТИЗАЦИИОТ ТАКТИКИ К СТРАТЕГИИ

Э К О Н О М И К А

18 октября в Колонном зале  Д ом а Сою зов прошли парлам ентские слуш ания, 
посвящ енные новому проекту «Энергетической стратегии  России  до  2020 года»

С о г л а с н о  
идее Минэнерго 
РФ — главного 
р а з р а б о т ч  и ка 
этой програм
мы, главной за
дачей стратегии 
является опреде
ление направле
ний и темпов 
развития ТЭКа в 
увязке с разви
тием всей эко
номики страны 
на ближайшие 
18 лет. Сама идея 
создания Э нер
гетической стра
тегии появилась 
еще в 1995 году, 
однако, на про
тяжении ряда 
лет ее принятие 
постоянно от
кладывалось — 
основополагаю 
щие законопро
екты программы 
были неж изне
способными в 
условиях посто
янно меняю 
щейся действи
тельности. Тем 
не менее, по 
словам председателя Совета Феде
раций Сергея Миронова, «необхо
димость создания такого докумен
та очевидна, ведь от этого во мно
гом будет зависеть не только успех 
развития нашей энергетики, но и 
экономики России в целом».

Российский ТЭК значительно

дено не было. Глава Совета Феде
рации высказал мнение, что пред
лагаемая стратегия «не имеет 
приоритетов», в ней не учтены 
интересы  регионов, и вообще 
«она может превратиться в неиз

вестно что и непонятно, кто ее 
будет реализовывать».

В результате было принято ре
шение обратиться к Президенту 
РФ с предложением о создании 
постоянно действующего органа

при президенте, 
на который бу
дут возложены 
функции страте
гического пла
нирования ТЭК.

К 2020 году 
Россия планиру
ет ежегодно до
бывать около 
370 -  400 милли
онов тонн нефти 
и увеличить до
бычу газа и угля. 
За этими цифра
ми стоит гро
мадная работа, 
успех которой во 
многом зависит 
от того, своевре
менно ли госу
дарство примет 
н е о б х о д и м ы е  
меры по созда
нию эф ф ектив
ного инструмен
та регулирова
ния энергетиче
ского рынка.

По итогам 
прошедших слу
шаний Совет 
Федерации пла
нирует вырабо
тать рекоменда- 

вместе с новым 
проектом Энергетической страте
гии будут рассмотрены на заседа
нии кабинета министров 14 нояб
ря 2002 года.

Борис МАКСИМОВ

ции, которые

ПОДАРОК ДЛЯ ШАРЬИ
В начале октября на северо-востоке Костромской области, 

недалеко от районного центра Шарья, 
открылся еще один автозаправочный комплекс компании

отстает от западного и по степени 
эфф ективности использования 
энергоресурсов и по механизму их 
распределения. Сложившаяся тен
денция наносит огромный ущерб 
нашей экономике, отводя России 
роль сырьевого придатка для за
падного мира. На сегодняш ний 
день российская энергетика пере
живает, с одной стороны, период 
подъема за счет привлечения но
вых технологий, а с другой, — на
ходится в состоянии глубокого 
кризиса по причине неэффектив
ности государственной политики 
в этой области.

Дискуссия в Доме Союзов по
лучилась острой, что вполне объ
яснимо, учитывая сложность воп
роса и наличие разны х, порой 
противоречивы х, точек зрения. 
К ритикуя документ, участники 
слушаний снова формулировали 
основные проблемы российской 
экономики. Общий смысл их сво
дился к следую щим тезисам: 
«Действующее законодательство 
не обеспечивает развитие ТЭКа. 
Россия не защищает собственных 
производителей на мировых ры н
ках. Россия н еэф ф екти вно и с
пользует свои природные ресур
сы. И ностранным инвесторам не 
предоставляю тся необходимые 
гарантии».

Несмотря на то, что на вопрос 
«кто виноват?» все отвечали при
мерно одинаково, в решении воп
роса «что делать?» единства най-

Обычное, рядовое событие стало 
для области настоящим подарком. 
Здание нового комплекса построено 
по оригинальному проекту: навес 
овальной формы имеет арочное про
зрачное покрытие по всей длине. По
лукруглый портал здания выполнен 
из стеклопакетов, что позволяет из
нутри здания видеть всю площадку 
АЗС. При этом здание гармонично 
сочетается с окружающей природой, 
что делает АЗК достойным любого 
европейского города.

На АЗК установлено современ
ное, экологически безопасное обору
дование, отвечающее требованиям 
мирового стандарта. Двустенные ре
зервуары исключают проливы нефте
продуктов, а установленные на них 
датчики позволяют операторам конт
ролировать уровень топлива на ком
пьютере. На станции установлены 
топливораздаточные колонки фирмы 
«Маркони» с электронным табло для 
покупателей, на которых указывают
ся объем, цена и общая стоимость от
пущенного бензина.

По словам генерального дирек
тора ОАО «Славнефть-Ярославнеф- 
тепродукт» Анатолия Сергеева, при-

С З А Б О Т О Й  О Л Ю Д Я Х

нимавшего участие в церемонии от
крытия, «появление таких АЗК — это 
значительный шаг вперед в освоении 
новых перспективных трасс и пока
затель реального развития региона. И 
выражение «Россия сильна региона
ми» — уже не просто слова».

В последнее время с участием 
«Славнефти» бурно развивается не 
только Кострома, но и Ярославль,

Иваново. Готовятся и претворяются в 
жизнь новые инвестиционные про
екты. И, что особенно важно, это де
ло не только сегодняшнего дня -  это 
долгосрочная стратегическая про
грамма, в результате реализации ко
торой выиграют все: и жители кон
кретных городов и поселков, и эко
номика всего региона.

Виктор СТАРОСТИН

К О Л О Н К А  РЕД АКТОРА
Откла д ы вавшееся 

несколько лет решение 
о приватизации 

ОАО «НГК «Славнефть» 
наконец-то 

принято окончательно
Однако, несмотря на свою неиз

бежность, для большинства оно ста
ло совершенно неожиданным — ведь 
государство решило не мелочиться и 
продать свой пакет акций компании 
(74,95 процента) целиком, а не по ча
стям, как это планировалось ранее. 
Сейчас, когда высокие цены на 
нефть обеспечивают благоприятную 
конъюктуру рынка, большинство 
аналитиков называют решение про
дать пакет целиком вполне логич
ным и отвечающим общеэкономиче
скому здравому смыслу.

10 октября Председатель Прави
тельства РФ Михаил Касьянов под
писал распоряжение о продаже при
надлежащего государству пакета ак
ций ОАО «НГК «Славнефть». Акции 
компании будут выставлены на аук
цион, который, предположительно, 
состоится в декабре 2002 года. Норма
тивная цена, ниже которой не может 
быть продан госпакет акций компа
нии, составляет 1,3 млрд долларов, а 
стартовая цена будет объявлена после 
завершения проводимой в настоящее 
время компаниями «Росэкспертиза» 
и Salomon Brothers оценки «Славнеф
ти». При этом ценовые предложения 
участников, как предполагается, бу
дут поданы в открытой форме. Это 
первый случай, когда федеральная 
собственность продается таким спо
собом. Участники фондового рынка 
считают, что предложенный прави
тельством вариант продажи акций 
позволит решить спор в открытой и 
честной борьбе. В результате должны 
выиграть и государство, и инвесторы, 
и акционеры. Более того, это событие 
должно положительно сказаться на 
имидже России в глазах мирового ин
вестиционного сообщества.

Поскольку «Славнефть» уже дав
но готовилась к приватизации, ре
шение правительства практически 
никак не отразилось на работе ком
пании. Ведь фактически предпро
дажная подготовка началась еще в 
2000 году. Основной ее задачей было 
повышение инвестиционной при
влекательности холдинга, для чего 
была разработана программа опти
мизации деятельности компании по 
всем направлениям. В результате за 
несколько лет компании удалось 
почти вдвое увеличить прирост сво
их запасов сырья, что положительно 
сказалось на росте добычи нефти, 
начать глобальную реконструкцию 
нефтеперерабатывающих предпри
ятий и значительно расширить сеть 
своих АЗС. Кроме того, в настоящее 
время продолжается работа по со
кращению затрат и пересмотру эф
фективности проектов во всех сфе
рах деятельности холдинга.

Хотя дата аукциона еще не объяв
лена, — это планируется сделать в пер
вой половине ноября — на сегодняш
ний день о своем намерении побо
роться за акции «Славнефти» уже зая
вили многие. В числе потенциальных 
покупателей называются такие гиган
ты отечественного ТЭКа, как «Сур
гутнефтегаз», «ЛУКОЙЛ», «ТНК», 
«ЮКОС» и «Сибнефть». ■
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О ТК Р Ы В А Я  ВОСТОЧНУЮ СИБИРЬ
П Е Р С П Е К Т И В Ы

До недавнего времени Красноярский край в плане освоения недр оставался белым пятном на карте России.
И «Славнефть» -  одна из немногих компаний, приступившая к системному освоению месторождений Восточной Сибири

9-10 октября в Красноярске по
бывала делегация ОАО «НГК 
«Славнефть» во главе с первым ви
це-президентом компании Рева- 
лом Мухаметзяновым и вице-пре
зидентом Маратом Занкиевым.

В ходе поездки представители 
топ-менедж мента «Славнефти» 
посетили лицензионные участки в 
Эвенкийском автономном округе. 
Была проведена оценка геолого
разведочных работ на нефть и газ в 
этом регионе, а также проанализи
рована деятельность дочернего 
предприятия компании — ООО 
« С л ав н еф ть -К р асн о я р ск н еф те - 
газ». С 1997 года компания ведет 
геологоразведочные работы на Ку- 
юмбинском месторождении и Тер- 
ско-Камовском участке в Юрубче- 
но-Тохомской зоне нефтегазона- 
копления. Для освоения этой про
винции на территории округа бы
ла создана Байкитская нефтегазо- 
разведочная экспедиция — дочер
нее предприятие ОАО «Слав
нефть- Мегионнефтегазгеология».

На проведенном в рамках ви
зита производственном совещ а
нии его участники рассмотрели 
выполнение плана за 9 месяцев, 
обсудили ход мероприятий по

подготовке к зи
ме. Кроме того, 
особое внима
ние было уделе
но предвари
тельной про
грамме геологи
ческих работ на 
2003 год. В на
стоящее время 
перед специали
стами «Слав
нефти» стоит за
дача подгото
вить месторож
дения к про- 
м ы ш л е й н о й  
э к с п л у а т а ц и и , 
поэтому одним 
из вопросов 
программы яв 
ляется бурение 
горизонтальной 
скваж ины, а 
также проведе
ние гидрораз
рывов пласта на 
и м е ю щ и х с я  
скважинах. Эти участки имеют 
сложное геологическое строение, 
что влечет за собой увеличение се
бестоимости бурения, поэтому

проведение работ на них требует 
особо тщательной подготовки и 
применения передовых высокоэф
фективных технологий.

За время ра
боты «Славнеф
ти» в этом регио
не прирост из
влекаемых запа
сов нефти по ка
тегории С1 со
ставил 47,5 мил
лионов тонн при 
общих затратах в 
100 миллионов 
долларов. П ла
нируемый при
рост запасов по 
итогам 2002 года 
составит 8,5 мил
лионов тонн. 
Только в этом го
ду было проведе
но 393 погонных 
к и л о м е т р о в  
сейсморазведоч
ных работ 2Д, за
канчивается бу
рение второй 
р а з в е д о ч н о й  
скважины. Кро
ме того, совсем 

недавно из вновь пробуренной раз
ведочной скважины был получен 
фонтанирующий приток нефти де
битом около 600 куб. метров в су

тки, а на скважине К-305 обнару
жена новая газоконденсатная за
лежь. Как объясняют специалисты, 
при испытании объекта в интерва
ле 2424-2436 метров на 12-ти мили- 
метровом штуцере дебит газа со
ставил 195 тысяч куб. метров, а сы
рого конденсата — 100 куб. метров 

П ринимая во внимание тот 
факт, что месторождения Запад
ной Сибири уже в определенной 
степени выработаны, добыча неф 
ти в Красноярском крае, как ожи
дается, позволит компании не 
только сохранить, но и увеличить 
общий уровень добычи. Специа
листы «Славнефти» высоко оце
нивают сырьевой потенциал этого 
региона. По их прогнозам, освое
ние и разработка уже открытых и 
новых месторождений нефти и га
за в Восточной Сибири может 
полностью удовлетворить потреб
ности в этих ресурсах не только 
одного округа, но и обеспечить 
возможность экспорта углеводо
родного сырья в Китай, Южную 
Корею и Японию. Для России это 
будет иметь не только большое 
экономическое, но и геополитиче
ское значение.

Ирина БИТЮЦКАЯ

ХОРОШИЕ ДОРОГИ -  ПУТЬ К БЕЗОПАСНОСТИ
Н О В Ы Е  Т ЕХ Н О Л О ГИ И

Когда речь заходит о безопасности дорожного движения, 
в первую очередь, на ум приходит мысль о скорости, соблюдении правил 
поведения на дороге и автомобилистах-лихачах. При этом каждый второй 
автомобилист обязательно добавит еще и качество дорожного покрытия
Мы завидуем европейцам и хвалим 

их машины и дороги. И если российскому 
автопрому еще очень далеко до своих за
рубежных собратьев, то уровень многих 
наших автомагистралей близок к тому, 
чтобы составить конкуренцию европей
ским автобанам. Во многом это обеспечи
вается высоким качеством дорожного по
крытия, в частности, дорожного битума.

В конце прошлого столетия дорож
ными службами Ярославской области 
были разработаны перспективные тре
бования к дорожному битуму улучшен
ного качества, учитывающие опыт рабо
ты как отечественных производителей, 
так и зарубежных, в частности, компа
ний Швеции, Финляндии и Австрии. 
Уже в марте текущего года ЗАО «Яр- 
БИТ» -  предприятие, учрежденное ОАО 
«НГК «Славнефть», ОАО «Славнефть- 
Ярославнефтеоргсинтез» и австрийской

компанией «Пернер Инженергезель- 
шафт М БХ» - приступило к производст
ву битума высокого качества по техноло
гии «Битурокс». Новый битум более пла
стичный, устойчивый к деформации при 
низких температурах и к старению по 
сравнению с выпускаемыми в настоя
щее время аналогами.

Выпуск битума в объеме до 200 ты
сяч тонн был организован на одной из 
четырех ниток битумной установки 
ЯНОСа, которая была предварительно 
реконструирована и испытана. Резуль
таты разработок специалистов ЯНОСа 
не заставили себя долго ждать. Испыта
ния битумов марки БНД-У 100/130 
«Битурокс», проведенные «Центрдор- 
контролем», подтвердили высокий уро
вень качества продукции. При этом 
важно отметить очевидное превышение 
норм ГОСТа для дорожных битумов. 
Такая оценка стала решающей для про
дукции «ЯрБИТа» — она была признана 
лучшей в своей категории. Росавтодор 
Минтранса России рекомендовал его 
руководителям органов управления до
рожным хозяйством к применению на 
федеральных автомобильных дорогах.

Ирина БИТЮЦКАЯ

ЭСТАФЕТА НОВОСТЕЙ
ЯРОСЛАВЛЬ
9  В сентябре текущего года на 

ОАО «Славнефть-Ярославнефтеоргсин
тез» переработано 856704 тонны нефтя
ного сырья, что превышает месячный 
план на 0,8 процента. Глубина перера
ботки нефти составила 64,71 процента 
при плановом задании 63,33 процента.

За истекший месяц было дополни
тельно выработано 19,3 тысячи тонн 
светлых нефтепродуктов, в том числе: 
автомобильных бензинов — 2,5 тысячи 
тонн, керосинов -  3,8 тысячи тонн, ди
зельных топлив — 3,4 тысячи тонн. Вы
полнен план по сжиженным газам, аро
матике, битумам и всему ассортименту 
смазочных масел.

Таким образом, констатирует эко
номический отдел предприятия, устано
вленные плановые задания выполнены 
по всем цехам основного производства.

ЯРОСЛАВЛЬ
ф В эти октябрьские дни пансио

нат «Сосновый бор» акционерного об
щества «Славнефть-Ярославнефтепро- 
дукт» распахнул свои двери для ветера
нов. В течение трех недель 25 бывших 
работников компании за символиче

скую плату имеют возможность отдох
нуть и поправить свое здоровье. К их 
услугам — уютные одно- и двухместные 
комнаты, полноценное диетическое 
питание, различные медицинские про
цедуры. Кроме того, для гостей панси
оната организованы экскурсии. Но 
больше всего, по отзывам самих отды
хающих, ценят они возможность спо
койного общения друг с другом. Поэ
тому, несмотря на прохладную погоду, 
сейчас в «Сосновом бору» по-семейно- 
му тепло и уютно.

МЕГИОН
ф Центральная база производст

венного обеспечения ОАО «Слав
нефть-Мегионнефтегаз» является од
ним из крупнейших подразделений 
предприятия. В состав ЦБПО входят 
цеха по капитальному ремонту насос
но-компрессорных труб, металлокон
струкций, а также цех ремонта обору
дования. Ежегодно специалистами 
ЦБПО внедряются передовые техноло
гии, позволяющие улучшить эффек
тивность труда и сэкономить финансо
вые средства.

В этом году в цехе по ремонту неф
тепромыслового и бурового оборудова

ния успешно освоили новую техноло
гию модернизации насосов по поддер
жанию пластового давления. На насо
сы были установлены силицил-графи- 
товые подшипники, выпускаемые ЗАО 
«Механика» города Нефтеюганска. В 
2001 году первый экспериментальный 
насос был установлен на КНС-8 второ
го нефтегазопромысла. Производст
венные испытания прошли успешно. И 
уже в этом году новые насосы активно 
применяются на кустовой насосной 
станции № 1 Северо-Покурского мес
торождения.

По словам исполняющего обязан
ности заместителя директора по произ
водству ЦБПО Сергея Артамонова, 
введение в эксплуатацию модернизи
рованных насосных агрегатов позволя
ет сэкономить потребление электро
энергии на нефтепромыслах предпри
ятия, а также значительно улучшить ус
ловия труда работников КНС.

О том, что Центральная база про
изводственного обеспечения выполнит 
годовой план, можно говорить уже се
годня. Только за 8 месяцев текущего го
да фактический объем работ ЦБПО со
ставил 142,1 миллиона рублей -  это 
100,8 процента годового плана. ■
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РЕКОНСТРУКЦИЯ ЯНОСА: 
ПЛАН НА ГОД ВЫ ПОЛНЕН!

О ТЧ ЕТЫ
Запланированные на этот год работы 

по техническому перевооружению 
ОАО «Славнефть-Ярославнефтеоргсинтез» завершены

Такой вывод сделал начальник 
управления по техническому пере
вооружению и реконструкции — за
меститель главного инженера «ЯНО
Са» Александр Львович Князьков, 
отметив, что на предприятии практи
чески завершены модернизация и 
коренное обновление основных уста
новок и производств.

Значительный объем работ вы
полнен во время капитального ре
монта установки ЛГ-35/11 каталити
ческого производства. Блок гидроде- 
меркаптанизации керосина возведен 
на площадке установки АВТ-3 цеха 
№ 1. А 26 сентября комиссия приня
ла после капитального ремонта уста
новку Л-24/6 каталитического про
изводства. На установке гидроочист
ки Л-24/6 была произведена замена 
оборудования второго блока. Теперь 
здесь установлены новые реакторы 
большого объема для получения гид
роочищенного дизельного топлива с 
остаточным содержанием серы 0,035. 
За счет увеличения количества ката
лизатора и уменьшения объемной 
скорости реакции будет улучшено 
качество продукта, поскольку ди
зельное топливо с повышенным со
держанием серы не пользуется спро
сом на рынке.

Как отметил Александр Князь
ков, общая сумма затрат только по 
этим трем объектам составила 457

миллионов рублей. Генеральным 
подрядчиком ремонтных работ вы
ступало ЗАО «Славнефтьстрой» в со
трудничестве со специалистами из 
треста № 7, фирм «Огнеупор», «Агре
ман», «Кром» и ряда других.

В 2003 году главные финансовые 
вложения будут направлены на воз
ведение комплекса глубокой перера
ботки нефти для ввода в эксплуата
цию установок каталитического ри
форминга, гидрокрекинга и висбре
кинга. Уже ведется подготовка к 
строительству установок висбрекин
га и гидрокрекинга. Всего здесь пред
стоит возвести 28 объектов.

Сроки строительства очень сжа
ты: в августе 2004 года должен быть 
сдан первый объект — установка вис
брекинга, в ноябре — комплекс гид
рокрекинга, а в июне 2005 года — ка
талитический риформинг. Только то
гда весь этот уникальный комплекс 
будет готов к запуску. Строительно
монтажные работы лишь по одному 
гидрокрекингу оцениваются в 51,5 
миллиона долларов, а общие затраты 
на проектно-изыскательские работы 
в будущем году составят 43,4 миллио
на рублей. Основные монтажные ра
боты на отведенных заводских пло
щадях должны начаться уже в марте 
будущего года.

Константин ГУБИН 
Фото Дениса ПЛАТОНОВА
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СУПЕРВАЙЗЕР -
НОВЫЙ ЧЕЛОВЕК НА ПРОИЗВОДСТВЕ

Ч Е Р Т Ы  С О В Р Е М Е Н Н О С Т И

Пополнение русского языка новыми словами -  очевидный признак нашего времени. 
Характерное отличие века двадцать первого -  активное заимствование слов из иностранных языков. 

Многие из них являются лишь синонимами русских слов и их использование в речи -  
банальная дань м оде... В других случаях заимствованное слово обозначает действительно новое 

явление. К этой категории можно отнести и слово «супервайзер».
Сегодня супервайзер -  нужный человек в любой компании

«С упервайзер полностью  
контролирует тот или иной про
цесс, организует людей и отвеча
ет за результат», — рассказы вает 
руководитель группы супервай
зеров ОАО «С лавнеф ть-М егион
нефтегаз» Ю рий А лександров. 
Этот термин употребляется в раз
ных сферах. Так, например, н а
зываю т диспетчеров или началь
ников см ен ы , наблю дателей, 
присутствую щ их на выборах, 
есть супервайзеры  в медицине, 
п сихологии , спорте, торговле, 
рекламном бизнесе.

— Группы супервайзеров соз
даны уже на всех крупных неф те
добы ваю щ их предприятиях. 
О ни, представляя интересы за
казчи ка, контролирую т работу 
подрядных бригад: бурения, ре
м онта скваж и н , строительства 
нефтепроводов и так далее. Но 
это в компаниях, где предпри
ятия, обслуживаю щ ие неф тедо
бычу, выступают как подрядчи
ки. Н аш а группа контролирует 
соблю дение технологий бурения 
при работе буровых бригад Ме-

гионского УУБР и ОАО «Слав
н е ф т ь - М е г и о н н е ф т е г а зг е о л о -  
гия». Мы имеем право в любой 
момент приехать на объект, за

требовать документацию , заф ик
сировать в специальном бланке 
необходимые данные. Мы нахо
димся на объекте при самых важ

ных операциях в процессе буре
ния. Н овы е технологии  очень 
слож ны е, их внедрение весьма 
затратно. Чтобы эти затраты оку
пить, получить м аксим альны й 
эф ф ект, необходимо добиться 
верного выполнения всех техно
логических оп ераци й , четкого 
соблю дения всех регламентов. 
Для этого и необходим контроль, 
который мы осуществляем.

О сновны е показатели работы 
суп ервай зеров  — это св о евр е
менность, полнота и достовер
ность получаемой и передавае
мой руководству и нф орм ации . 
Но при этом следует помнить, 
что, контролируя процесс буре
ния, эти специалисты  несут до 
лю ответственности за конечны й 
результат. Об эф ф ективности  ра
боты группы говорит и тот факт, 
что ряд недочетов, которые бы 
ли выявлены в ходе самых п ер
вых проверок, сегодня ли кви д и 
рованы — б у р о в и ки ,зн ая  о конт
роле, стараю тся их больш е не 
допускать.

Оксана Шестакова

З А Д Е Л  НА Б У Д У  ЩЕ Е
И З  Ж И З Н И  « Д О Ч Е К »

Технико-экономические показатели работы ОАО «Мозырский НПЗ» за 9 месяцев текущего года 
свидетельствуют о том, что по многим позициям заводу удалось превысить уровень, 

достигнутый за аналогичный период прошлого года
Выпуск товарной продукции 

на предп риятии  увеличен на 
23,64 процен та, а переработка 
сырья возросла на 24,1 процента. 
На 31,8 процента больше было 
переработано неф ти, закуплен
ной  на собственны е средства 
предприятия. В целом увеличил
ся выпуск автобензинов, реак 
тивного, печного и дизельного

топлив, гидроочищ енного ваку
умного газойля и бензина для 
нефтехимии.

В то же время объемы п рои з
водства нефтебитумов н есколь
ко ниже аналогичны х показате
лей прош лого года, что отвечает 
п отребн остям  ры нков  сбы та. 
Глубина переработки нефти со 
ставила 63,88 процента. В насто

ящ ее время ведутся п уско-нала
дочны е работы  на установке 
висбрекинга, и уже в 2003 году 
глубина переработки нефти мо
жет составить 68-70 процентов.

В ближайш их планах завода 
— сокращ ение сроков строитель
ства эстакады слива мазута, ва
куумного газойля и нефти. П ост
роив эстакаду, предприятие смо
жет привлекать дополнительные 
ресурсы сырья для переработки, 
что позволит ему быть менее за
висимым от поставщ иков сырья. 
Кроме того, это позволит допол
нительн о  загрузить вторичны е 
перерабаты ваю щ ие м ощ ности  
завода и обеспечить сы рьем 
строящ ийся комплекс каталити
ческого крекинга.

Работы по строительству это
го комплекса, начатые в марте 
2001 года под руководством ОАО

«НГК «Славнефть», заслуж ива
ют особого внимания. С начала 
строительства освоено 79820 ты 
сяч долларов средств, из которых 
53293 тысячи долларов н аправ
лено на закупку оборудования.

На сегодняш ний день в пол
ном объеме выполнены работы 
по нулевому циклу, смонтирова
ны м еталлоконструкции  на 55 
процентов, трубопроводы — на 
45процентов и основная  часть 
оборудования. Выполнен монтаж 
и сушка футеровки реакторного 
блока. Завершены работы по ре
конструкции парка сж иж енных 
газов. Работы ведутся в строгом 
соответствии  с утверж денным 
графиком, поэтому есть полная 
уверенность в том, что комплекс 
будет введен в конце 2003 года с 
хорошим качеством и экон ом и 
ческим эффектом. ■

15 МИЛЛИОНОВ РУБЛЕЙ 
НА СТРОИТЕЛЬСТВО 

БИБЛИОТЕКИ
Д ИАЛОГ

В начале октября в Белоруссии стартовал 
телемарафон «Построим библиотеку вместе!», 
главной целью которого является сбор средств 

на строительство Национальной библиотеки 
в г. Минске

В благотворительной акции при
няли участие многие коллективы 
промышленных предприятий, орга
низаций и учреждений республики, в 
том числе и города Мозыря. Не ос
тался в стороне от дела государствен
ной важности и коллектив мозыр- 
ских нефтепереработчиков.

На специальный благотвори
тельный счет, открытый для привле

чения средств на строительство биб
лиотеки, ОАО«Мозырский НПЗ» уже 
перечислил 15 миллионов рублей.

В коллективах всех цехов и стру
ктурных подразделений завода орга
низован сбор личных пожертвований 
работников предприятия на народ
ную стройку.

Благотворительная акция про
должается. ■

«АЛЬ ФА- 
ЛАВ АЛЬ»: 

15 ЛЕТ 
НА

СТРАЖЕ
ЭКОЛОГИИ
Н О В Ы Е  Т ЕХ Н О Л О ГИ И

В конце 80-х 
годов 

на
Новоярославском 

нефте
перерабатывающем 

заводе 
слож илось 

тяжелое 
положение 
с  очисткой 

сточных вод.
Причиной этого 
стало  полное 
заполнение 

всех
накопителей 
в цехе № 12 

и, как следствие , 
отсутствие 

м еста
под нефтешлам 

на очистных 
сооружениях 

завода
Д ля реш ения проблемы  

ути ли зац и и  н еф теш л ам а в 
1987 году в цехе была см о н 
ти р о ван а  зак у п л ен н ая  в 
Ш веции первая в России ус
тан о вк а  по п ереработке 
н еф теш лам а «А льф а-Л а- 
валь» с полной автом атиза
цией  п роцесса. П ускали  и 
осваивали  установку  веду
щ ие сотрудники цеха, к о то 
рые дням и и ночам и в к о 
роткие сроки  изучали слож 
ную технику. Они и перера
ботали первую тысячу тонн 
неф теш лам а.

С лож ность была и в н е
обходим ости обеспечить ра
боту установки  в условиях 
минусовы х температур зи м 
него периода. П о предлож е
нию  работников были см о н 
ти рован ы  обогревы  обору
д о в ан и я  и трубоп роводов, 
что о бесп еч и л о  успеш ную  
эксп луатац и ю  устан овки  в 
зим ний  период.

Вот уже пятнадцать лет 
у стан овка «А льф а-Л аваль» 
перерабаты вает от ш естиде
сяти до восьм идесяти  тысяч 
тонн  отходов в год. Это п о з
воли ло п ереработать  весь 
н ако п и в ш и й ся  в со о р у ж е
ниях цеха неф теш лам  и зн а 
чительно сократить его объ 
ем в ш л ам он ак оп и тел ях . 
Н адеж ное ф у н к ц и о н и р о ва
ние установки  «А льф а-Л а
валь» дало  возм ож ность  
улучш ить показатели  очи ст
ки сточны х вод в цехе №  12. 
Таким образом , за п ятн ад
цать лет работы  установка 
вернула в п роизводство тр и 
ста тридцать ты сяч тонн  ло- 
вуш ечной неф ти . О днако на 
сегодняш ний  день ресурсы 
установки практически  пол
ностью  и счерпаны , поэтому 
руководство  п редп ри яти я  
приняло реш ение о п ри об
ретении новой установки по 
переработке н еф теш лам ов. 
Уже в ближ айш ее время в 
цехе вместо «А льфа-Лаваль» 
н ачн ет д ей ств о вать  н овая 
установка.

Ольга РАЖЕВА
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В ДВИ Ж ЕН И И  В П ЕРЕД
П Л А Н Ы  И П Е Р С П Е К Т И В Ы

Новоспасский участок добычи нефти в течение многих лет был основным сырьевым участком 
ОАО «Ульяновскнефть». Сегодня ресурсная база предприятия расширилась, 

появились Димитровградский и Мелекесский филиалы. Однако Новоспасский участок 
по-прежнему остается визитной карточкой «Ульяновскнефти» -  

показателем его умения адаптироваться к новым, постоянно изменяющимся экономическим условиям,
стремления двигаться вперед

По итогам сентября месячный 
план нефтедобычи выполнен полно
стью. По данным начальника участ
ка Владимира Николаевича Дорофе
ева. за первый месяц осени добыто 
7,9 тысячи тонн нефти. Неплохо 
справились Новоспасские нефтяни
ки и с заданием девяти месяцев. За 
отчетный период нефтедобыча со
ставила 74,984 тысячи тонн.

В настоящее время нефтяники 
проводят активную подготовку к 
зимнему периоду. Ведется промывка 
нефтепроводов и ревизия запорной 
арматуры, ремонт подъездных путей 
и площадок, утепление емкостей для 
сбора нефти. Одновременно готовит
ся техника для очистки дорог.

Владимир Дорофеев рассказал 
также, что, как и во многих нефтя
ных компаниях, специалисты «Уль
яновскнефти» озабочены пробле
мой снижения себестоимости. С

целью ее разрешения компания 
стремится к оптимизации затрат 
при добыче и транспортировке сы
рья. Так, в частности, особое вни
мание в этой связи уделяется пунк
ту подготовки нефти на Варваров- 
ском месторождении. До его созда

ния добываемую нефть с этого уча
стка возили на нефтебитумную ус
тановку. Теперь же есть возмож
ность проводить отделение воды от 
нефти непосредственно на место
рождении, что позволяет значи
тельно экономить на транспортных

расходах. Кроме того, в прошлом 
году был проложен нефтепровод от 
Барановского месторождения до 
Варваровского. Это высвободило 5- 
6 единиц транспорта, которые 
раньше ежедневно перевозили 
нефть. Сокращению транспортных 
расходов также способствовало и 
создание бригады по обслужива
нию на Володарском месторожде
нии. Раньше для его технического 
обслуживания сюда приезжали ра
ботники из Новоспасского, а те
перь этим занимаются свои слесари 
и другие специалисты.

В продолжение начатой работы 
в планах на 2003 год, отметил на
чальник участка, создание пункта 
отделения нефти от воды на Воло
дарском участке и прокладка линии 
нефтепровода от Варваровского ме
сторождения до Голодяевского.

Евгений ЩЕУЛОВ

В ОТВЕТЕ ЗА СВОЮ РАБОТУ
С У Д Ь Б Ы

Что в жизни важнее всего -  семья или работа? 
Конечно, семья, ответили бы многие, 
только вот работа порой занимает 

гораздо больше времени. Во всяком случае, 
в жизни Альзяма Муксиновича Муксинова 

сложилось именно так

РАЗДЕЛЯЮЩИЙ ГРАНИЦЫ
С З А Б О Т О Й  О Л Ю Д Я Х

Маркшейдерская служба является 
неотъемлемой частью механизма нефтедобычи.

В ее задачи входит
составление горной графической документации, 

без которой невозможна разработка 
ни одного месторождения.

На ОАО «Славнефть-Мегионнефтегаз» 
такая служба функционирует уже почти сорок лет

Еще в ю ности, сразу после 
ок о н ч ан и я  ш колы  в родной  
Б аш кирии , он реш ил стать н еф 
тяни ком . С егодня за его плеча
ми уже более сорока лет трудо
вого стаж а в н еф тяной  отрасли. 
В цехе п одзем ного  рем онта 
скваж ин ОАО «С лавн еф ть-М е
гионнеф тегаз»  А льзям М укси- 
нович трудится мастером брига
ды по подзем ному и капиталь
ному ремонту скваж ин с ноября 
1979 года. Д ля работаю щ их в 
«неф тянке»  не нуж но о б ъ я с 
нять, насколько это тяж елое и 
о тветствен н ое дело . И дет ли 
плановая работа, готовится ли 
переезд  с объекта на объект, 
происходят ли другие бригадные 
мероприятия — мастер всегда в 
курсе всех дел. И не важно, суб
бота это , воскресен ье или 
праздничны й день.

— С начала моя жена обиж а
лась, что так много времени я 
провож у на работе, — говорит 
Альзям М уксинович, — но потом

поняла и согласилась, что с моей 
сп еци альностью  иначе просто 
нельзя.

На предприятии М уксинова 
ценят. «П рекрасный специалист 
и опытный руководитель, нетер
пим к недостаткам  в работе, 
и н и ц и ати вен , стрем ится  и с 
пользовать все потенциалы  п ро
изводства», — так отзы вается о 
своем сотруднике руководство 
цеха. Умелое руководство и д е 
ловая требовательность мастера 
позволили его бригаде отрем он
тировать сверх плана в 2001 году 
18 скваж ин.

За добросовестный труд А ль
зям М уксинов удостоен звания 
«Заслуж енный работник М ини
стерства топлива и энергетики», 
неоднократно награж дался по
четными грамотами, в том числе 
П очетной грамотой М инистер
ства топлива и энергетики , бла
годарностью  п резиден та Н ГК 
«Славнефть».

Татьяна ХАБИБУЛИНА

С пециалистов, занятых в 
маркшейдерской работе, по праву 
можно назвать пионерами, по
скольку они исследуют месторо
ждения еще раньше геологов, со
здавая на основе сейсморазведки 
топограф ические карты. На их 
основе геологи бурят первые раз
ведочные скваж ины , подтвер
ждая или опровергая прогнозы 
исследователей.

Как рассказы вает главный 
маркшейдер предприятия — на
чальник службы Иван Бронисла
вович Подгаецкий, специалисты 
службы определяют координаты 
будущих скважин, выносят их на 
местность, формируют кусты с 
учетом всех условий природоох
ранного законодательства. В то 
же время проводятся тщательные 
расчеты , чтобы отход от устья 
скважин до забоя не превышал 
проектной величины. Все это 
расписывается на карте, и уже 
потом на местность выносятся 
точные координаты расположе
ния бурового станка и рассчиты
ваются данные для бурения каж 
дой скважины.

В службе работаю т только 
проф ессионалы . К оллектив 
маркшейдерской службы состав
ляет всего пятнадцать человек.

Кроме основной работы , у 
службы имеется еще масса зака
зов на изготовление топографи
ческих карт от строителей под
рядных организаций компании, 
выполняю щ их благоустройство 
производственны х территорий 
структурных подразделений.

Иван П одгаецкий добавляет, 
что нынеш ней зимой м аркш ей
дерам предстоит выход на новые 
месторож дения, появивш иеся у 
общ ества после его реорганиза
ции — это Ч истинное, Тайлаков- 
ское и Ачимовское. С ейчас уже 
ведется подготовка проектн ой  
докум ен тац ии . П редстоит о г 
ромная работа, п оскольку эти 
месторож дения еще не обустрое
ны, да и расположены  они д о 
вольно далеко. В рамках их осво
ения планируется строительство 
дорог, ком м уникаций и трубо
провода п ротяж енностью  300 
километров.

Татьяна ХАБИБУЛИНА

ЭФФЕКТИВНОСТЬ
ДОКАЗАНА

НАДЕЛЕ
■  !И!!СН!11ИМ-ИИЖ

11 октября 
на заседании 

Экономического 
Совета

Ярославской области 
состоялось 

награждение 
победителей конкурса 
«Лучшие предприятия 

Ярославской области», 
Инициатива 

проведения конкурса 
принадлежала 

Совету
и администрации 

Ярославской области, 
а  отбор победителей 

проводился 
при участии 

Областного комитета 
государственной 

статистики
Конкурс проводился среди 

предприятий восьми отрасле
вых групп: топливно-энерге
тический комплекс; химиче
ская и нефтехимическая про
мышленность; маш инострое
ние; пищевая и мукомольно- 
крупяная промыш ленность; 
легкая промышленность; лес
н ая , деревообрабатываю щ ая 
промышленность и промыш
ленность стройматериалов; 
строительный комплекс; 
связь. По итогам конкурса до
черние предприятия ОАО 
«НГК «Славнефть-Ярослав- 
ский НПЗ имени Менделеева» 
и «Ярославнефтеоргсинтез» 
признаны победителями в но
минациях «За стабильные вы
сокие результаты» и «За наи
более высокую финансовую  
эффективность».

Анализ деятельности пред
приятий — участников конкур
са был проведен экспертной 
группой по итогам работы за 
2001 год на основе официаль
ной статистической и финан
совой отчетности предприятий. 
На первом этапе были отобра
ны рентабельные предприятия 
с количеством работающих не 
менее 50 процентов от средней 
отраслевой численности сот
рудников на предприятиях дан
ной отрасли в Ярославской об
ласти. На втором — определены 
лидеры в каждой отраслевой 
группе по категориям с учетом 
рентабельности, коэффициен
та текущей ликвидности, про
изводительности труда, роста 
собственного капитала и ряда 
других показателей. Причем в 
категорию «За стабильные вы
сокие результаты» независимо 
от отраслевой принадлежности 
отобраны предприятия, вхо
дившие в число победителей 
аналогичных конкурсов в 1999 
— 2000 годах и достигшие высо
ких результатов в 2001 году.

Участие в подобных кон
курсах и высокая оценка со 
стороны областной админист
рации лишний раз подтвержда
ют высокий экономический 
потенциал предприятий, их 
значимость для жителей регио
на и стимулируют производства 
к дальнейшему развитию. ■
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